

Palmiers à huile dans la province de la Ngounié Ali Bongo lance les premières récoltes !



Le président Ali Bongo Ondimba, et certains membres de son gouvernement présentant les toutes premières récoltes.



Une vue des employés d'Olam.

Jonas OSSOMBEY

Mouila/Gabon

Le chef de l'Etat a fait, hier, le tour des plantations de palmiers à huile dans les environs de la ville de Mouila. D'abord à Moutassou, à 17 kilomètres, sur la route de Ndendé, puis à Mboukou, dans le département de Tsamba-Magotsi. A l'ordre du jour de cette visite, la vérification de l'évolution des champs visités, et surtout le lancement officiel des premières récoltes des palmiers à huile.



Le chef de l'Etat a posé la première pierre de l'usine de production d'huile d'Olam à Mouila.



Les populations de Mouila ont réservé un accueil triomphal au numéro un gabonais.

C'EST désormais effectif. Les plantations de palmiers à huile de Mboukou, dans le département de Tsamba-Magotsi, ont produit, hier, leurs premières récoltes. Le premier régime de noix de palme y a été récolté, en début d'après-midi, par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. Tout comme sur le même site, il a procédé à la pose de la pierre de l'usine de transformation des produits issus des récoltes. Celle-ci sera opérationnelle dans quelques mois, comme l'ont garanti les responsables de sa construction. «*Nous avons encore beaucoup de compatriotes qui souffrent. Le sens que nous donnons à la diversification de notre économie vient de là*», a rappelé le président de la République. Une économie diversifiée qui, selon lui, correspond également à la réflexion sur les emplois et les opportunités à offrir aux populations. Avant de considérer que tout le monde devrait en tirer profit. «*Nous avons planté, a déclaré le président de la République. N'en déplaise à ceux qui disent le contraire, nous récoltons aujourd'hui*». Il a relevé la symbolique de l'agriculteur dont les valeurs sont la patience et l'abnégation. Il a insisté sur le fait que ces récoltes sont la résultante d'une politique «*patient*», se voulant à la

hauteur des aspirations du plus grand nombre. Ce qui, à l'en croire, est une résultante du Gabon industriel et diversifié. «*Nous sommes en train de passer d'une économie de rente à une économie de production*», a lancé le chef de l'Exécutif gabonais. Une situation dont l'atout essentiel devrait être d'assurer l'égalité de chances dans ce pays. Tout en appelant les Gabonais à investir dans le secteur agricole, il a estimé que «*nous avons ici un bon exemple de ce que nous voulons multiplier dans les années à venir*». Autrement dit, le partenariat entre un privé, le Groupe singapourien Olam, et l'Etat gabonais. «*Ce partenariat fonctionne bien. L'Etat apporte sa contribution et le partenaire son expertise et les financements. Permettant aux deux parties de bien travailler ensemble*», a précisé le numéro un gabonais. De ce fait, il a exprimé son satisfecit quant à la collaboration avec Olam qui a commencé à porter ses fruits. Saluant une initiative qui a créé en six ans, plus d'emplois que dans le secteur pétrolier. «*Nous avons créé plus de 6000 emplois rien que dans la province de la Ngounié*», a-t-il martelé. La protection et la préservation de l'environnement n'étaient pas en reste.

GRATITUDE • Dans le cadre de la transformation

de ces récoltes, le président de la République a procédé à la pose symbolique de la première pierre de l'usine dont la construction est largement entamée. La livraison officielle étant prévue pour janvier 2017. Une infrastructure qui devrait permettre une production de 90 tonnes par heure à plein régime. Un réservoir d'une capacité de 8000 tonnes métriques est aussi en construction. Il faut noter que, les pre-

mières pépinières ont vu le jour en 2012 à Mouila. Ce sont 5182 employés qui ont planté 30 111 hectares sur une surface arable totale de 48305 hectares réparties sur trois lots : Mboukou, Mandji et Moutassou. D'ailleurs, c'est sur ce dernier lot que le président Ali Bongo Ondimba est allé s'imprégner de l'état d'avancement des pépinières. Il a pu observer l'évolution notable de la plantation qui s'étend sur

plusieurs milliers d'hectares et dont la récolte est également imminente. Par ailleurs, si les populations sont venues, à l'aéroport du chef-lieu de la Ngounié, accueillir leur hôte en masse et avec des chants et des danses traditionnelles, elles lui ont exprimé leur gratitude, par la voix de leurs différents représentants dans les plantations des palmiers à huile. Les «*merci*», doublés d'applaudissements, pou-

vaient ainsi s'entendre çà et là. Sans manquer l'occasion de lui apporter leur soutien à une politique qui, à les entendre, porte ses fruits, à travers les nombreux emplois et opportunités offertes. Si la ferveur n'aura pas baissé, autant à l'arrivée que dans les plantations, les signes d'un attachement quasi fusionnel des populations de la contrée étaient bien manifestes partout où il est passé.

Faites **BOUGER** Votre univers

À PARTIR DE **19 900 000** FCFA TTC

NOUVEAU MAZDA CX-5

SODIM TP est représenté à Port-Gentil et Franceville par GESPARG.

sodim tp BP 506 - LIBREVILLE - T : (241) 01 79 26 46 - 06 63 83 73 - 07 14 01 59 email : sodim.tp@groupesogafrique.com - www.sodimtp.com

Nous construisons l'avenir SOGAFRIE